

ESO ES OTRA HISTORIA – GUILLERMO BALMORI ABELLA

## LA CORONA DE CASTILLA (SIGLOS XIII-XV)

## 2. Las instituciones de gobierno.

En la Edad Media había tres instituciones civiles importantes: la monarquía, las Cortes y los municipios.

La monarquía era la que más poder tenía, ya que podía declarar la guerra, dictar leyes, impartir justicia y cobrar impuestos. Sin embargo, los nobles se enfrentaban a menudo con los reyes.

En las Cortes estaban representados los tres estamentos: la nobleza, la Iglesia y las ciudades. Eran convocadas por el rey, principalmente para conseguir dinero. Los estamentos, a cambio de ese dinero, hacían sus peticiones al rey.

Los municipios tenían cierta autonomía, y su órgano de control eran los cabildos.

- ¿Cuáles son las principales instituciones en la Edad Media?
  - ¿Cuál de ellas era la que más poder tenía?
  - ¿Qué facultades tenía el rey?
  - ¿Quiénes estaban representados en las Cortes?
  - ¿Quién convocaba las Cortes?
  - ¿Para qué?
  - ¿Cuál es el órgano de control de los municipios?

ESO ES OTRA HISTORIA – GUILLERMO BALMORI ABELLA